programme de LEMINE et provoqua de profonds remous dans la base du parti bolchevik et une satisfaction non déguisée chez ses adversaires.

Aucune divergence profonde ne paraissait plus séparer Bolcheviks et Mencheviks. Il n'est donc pas étonnant qu'à la conférence du parti du 29 Mars, le rapporteur STALINE ait déclaré, en réponse à la proposition faite par Tsérételli, d'une fusion des Bolcheviks et des Mencheviks: "Nous de vons marcher"..."L'unification est possible". A une objection de Molotov, Staline répondit l "Il ne convient pas d'anticiper et de prévenir des différents. A l'intérieur du Parti, nous éliminerons les petits désaccords."

La lutte acharnée menée par LEVINE pendant des années était réduite à néant. Sur ces entrefaites, LENINE arriva en Russie. Aprivé le 3 Avril, il publia le 4 ses fameuses "Thèses d'avril", qui condamnaient formellement le gouvernement impérialiste et traçaient pour tâche aux Bolcheviks de le renverser. La guerre menée par ce gouvernement est une guerre impérialiste, en conséquence, les bolcheviks sont contre la défense nationale. Se trouvant en minorité, les Bolcheviks doivent "expliquer patiemment aux masses qu'elles ne doivent pas se fier aux conciliateurs et aux partisans de la défense nationale. Il s'agit d'aller par ce chemin vers la dictaure du prolétariat, d'appeler les ouvriers du monde entier à briser avec la bourgeoisie et à liquider la guerre. Nous commercons la révolution internationale, seul le succès de cette révolution consolidera le nôtre et assurera le passage au régime socialiste."

Ces thèses furent accueillies avec hostilité et stupéfaction par les organes dirigeants du Parti. Elles firent
l'effet d'une bombe qui explose; la Pravda les comments comme suit : "Pour ce qui est du schéma du camarade LEVINE, il
nous parait inacceptable dans la mesure où il présente comme achevée la révolution démocratique bourgeoise et compte
sur une transformation immédiate de cette révolution en révolution socialiste."

LEMINE engagea une lutte inlassable, s'appuyant principalement sur les cadres ouvriers. Cette campagne porte rapidement ses fruits. La Conférence Mationale du Parti Bolchevik, réunie du 24 au 29 Avril, adopta les thèses de LEMINE.

E) Les évènements donnent raison à LEMINE

Les journées d'Avril : Les évènements devaient vérifier très vite les thèses de Lénine.

Dans le courant d'avril se produisait une manifesta tion armée qui exprimait déjà la volonté de l'avant-garde
des ouvriers et des soldats de briser les chaines de la
conciliation. La cause de cette manifestation fut une note de Milioukov du I8 Avril déclarant "qu'on lutteit pour
une paix avec garanties et sanctions", façon de désigner
les annexions. Les masses réagissent immédiatement le 20
et le 2I en sortant dans la rue les armes à la main aux
cris de "A bas Milioukov". Cette manifestation se fit sans
l'appel d'aucun parti.

Milioukov, considéré par les messes comme responsable de la prolongation de la guerre, dut quitter le gouverne ment le 2 mai. Un gouvernement de coalition est formé comprenant les Cadets et les Socialistes Révolutionnaires dont KERENSKY. La première coalition est née. La bourgeoisie tenait à la participation des socialistes révolutionnaires pour se couvrir aux yeux des masses.

L'offensive: Le problème de la guerre sur lequel était tombé Milioukov revint à l'avant-plan. Bien que l'armée fut en état de décomposition, sous la pression croissante des Alliés; l'offensive est mise à l'ordre du jour. Sans grande illusion sur les chances de la victoire; la bour geoisie et les généraux espéraient par ce moyen, modifier la psychologie des masses et donner la possibilité aux officiers de "ramasser les rènes qui leur étaient tombées des mains". Avec un immense tapage patriotique l'offensive acceptée par les soldats auxquels on persuade qu'ils n'ont